

# « Quelques documents pour servir l'Histoire du Protestantisme dans les Eglises du ressort de l'ancien consistoire de La Mothe Saint-Héray »

Auteur : **Pasteur Théodore Maillard** (1847-1923)

Archives du Centre de Documentation Jean Rivierre à La Couarde

---

Extrait « Le Parterre » Vers 1860 ?

« Le Parterre était une vaste clairière, sur les bords de la forêt de l'Hermitain, à quelques centaines de mètres du village de La Couarde, où les protestants de Goux et des environs s'assemblèrent, après la reconnaissance des cultes, n'ayant pas de Temples, comme leurs pères au Désert. On y dressait la vieille chaire et, sous une épaisse voûte de feuillage, formée par cinq chênes séculaires, le culte était célébré par les pasteurs de La Mothe, MM L. Gibaud et P.N. Maillard.

Cela dura jusqu'aux premières années de l'Empire. Or, un dimanche matin, mon père vit sous les chênes du Parterre des marques semblables à celles que l'on pratique sur les arbres destinés à être abattus. Saisi comme d'un douloureux pressentiment, il se ruait à la préfecture. Il déposa ce que les arbres devaient être dans le passé, ce qu'ils étaient dans le présent. « Les marques que vous avez vues, lui fut-il répondu, ne sont nullement des marques de destruction, mais de conservation. Nous commençons l'histoire des chênes du Parterre, ce sont des monuments historiques ».

Huit jours après, la hache avait abattu le Temple. Sous le coup d'une grande indignation, mon père composa les deux sonnets suivants :

*A l'ombre d'arbres séculaires,  
Comme pour un Temple plantés,  
Vers le ciel montaient les prières  
Des huguenots persécutés.*

...



Eau forte de A. Bessé

Photo transmise par Michel Chauvet,

<http://sitepasteurs.free.fr/>

**Tous droits réservés.**